
 

 

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA, PECUÁRIA E ABASTECIMENTO  

COORDENAÇÃO-GERAL DE APOIO ÀS CÂMARAS SETORIAIS E TEMÁTICAS  

CÂMARA TEMÁTICA DE INSUMOS AGROPECUÁRIOS  

 

 

MEMÓRIA DA 110ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

 

LOCAL: Videoconferência MS Teams 

DATA: 29 de novembro de 2021 

HORÁRIO: 10:00 às 13:00hs. 

 

 

 

PAUTA 

- Abertura - Presidente 
- Palavras da senhora Ministra- 15 min 
- Update sobre a situação dos Fertilizantes - Ricardo Tortorella, ANDA - 15 min 
- Cenários e Perspectivas da Conectividade para o Agro - Dr. Cleber Soares, SDI - 15 
min 
- Atualização do Levantamento das Jazidas de Fósforo e Potássio - Dr. José Carlos 
Polidoro, EMBRAPA - 20 min  
- Atualização do Mercado - Participação dos Membros da Câmara - 60 min 
- Avisos da Secretaria - 15 min 

• Informação mandato do atual Presidente (período 2022-2023) 
• Aprovação da Memória da 109ª Reunião Ordinária 
• Sugestão de datas para as reuniões de 2022: 22/02; 31/05; 13/09; e 29/11. 

- Encerramento 

 

 

PONTOS ABORDADOS:  

 

• Abertura – Presidente - Comentários sobre as dificuldades que estão sendo 

encontradas para a aquisição de insumos para a sagra 22/23. 

• Palavras da senhora Ministra – solicitou a criação no âmbito da Câmara de um comitê 

de assessoramento rápido com o objetivo de apoiar com agilidade as ações do MAPA 

no que diz respeito aos problemas que vem enfrentando o agronegócio no segmento de 

insumos. Secretário, SPA – necessidade de informações mais precisas sobre insumos. 

Ministra – precisamos de um feedback mais rápido e mais completo sobre o que ocorre 

no segmento. 

• Presidente – o problema está aparecendo nos defensivos, fertilizantes e máquinas. 

Citou o comparativo das relações de troca desfavoráveis de soja, algodão e milho para 

a aquisição de insumos em 2020, 21 e provavelmente 22. Ricardo Tortorella – visita da 

Ministra a Rússia resolveu alguns aspectos do problema. Ponto de atenção não é pelo 

lado da demanda que é crescente e, sim, do lado da oferta que se reduziu dado 



diversos problemas encontrados (fretes, contêineres, etc...). Cleber, Agroconsult – 

preços altos da amônia e do enxofre impactaram nos preços dos fertilizantes. Elia Kay – 

crise energética tem trazido redução na produção de insumos. Seminário Brasil-China 

que apontou a interdependência entre os países. Mercado com oferta instável. 

Ampliação do diálogo com a China e com outros fornecedores. A expectativa de 

melhora é apenas para o 4º trimestre de 22. Polidoro, EMBRAPA – caravana Embrapa. 

Mario Renck – matéria prima para os formuladores está em falta no setor de nutrição 

animal. Roberto, Abisolo – Ministra – intensificar o contato com o Canadá. Reunião 

prevista para janeiro de 22. Impasse Marrocos x Namibia. Antecipação de compras 

devido aos saldos positivos deve ter acontecido. Necessário identificar quem está com 

estoque de insumos. Espera-se uma produção maior que em 2020 devido ao melhor 

regime de chuvas em 21. Presidente – alguns produtores detêm reservas que permitem 

que mantenha a produtividade. Roberto, Abisolo – a carga tributária força a importação 

de insumos por encarecer o produto nacional. Ministra – a Rússia deve manter o 

fornecimento de nitrogenados ao Brasil. Rangel – ações tomadas no campo da 

tributação. Observatório de tributos. 

• Cenários e Perspectivas de Conectividade para o Agro – Cleber Soares, SDI – cenários 

e necessidades. Estratégia e Inovação. Conectividade e Agricultura Digital. 5G 

implementado em Uberlândia. MG. Bernhard, Abimaq- disponibilidade de recursos para 

a instalação de bandas baixas 2G e 3G que podem atender um maior número de 

produtores com menor investimento. Clebar – levar a ideia juntamente com a SDI para 

dialogar com a Anatel. Bernhard – regulamentação do registro de tratores. Cleber – 

Minfra pediu vistas ao processo. O Decreto será emitido com a assinatura do Minfra e 

do MAPA. Alexandre Bernardes, CNH – Conecta Agro como pauta para a próxima RO. 

• Atualização do Levantamento das Jazidas de Fósforo e Potássio – José Polidoro e Enir 

Mendes, MME/SGM/DTTM – prazos para licenciamento são o grande obstáculo para a 

agilização de projetos de investimento na produção de matérias primas. Enir – liberação 

de jazidas na amazonia. Projeto não interfere com as terras indígenas. Acordo está 

sendo encaminhado. Carlos Mendes – sugestão de que os dados de produção de 

insumos específicos sejam tabulados pelo MAPA. 

• Atualização de Mercados – Apresentação Abisolo -Roberto. Rangel – trabalhar as bases 

de dados do MAPA.  

 

 

 

DELIBERAÇÕES DO PLENÁRIO DA CÂMARA: 

Encaminhamentos Órgão 
Demandado 

Ação Responsável Prazo 
Esperado 

Montar Comitê de 
Insumos da Câmara 

CTIA Convocar 
reunião para 
definição do 
trabalho e 
participantes 

Secretário da 
CTIA 

5 dias 

 



 

OBSERVAÇÕES: 

 

• As gravações dos vídeos das reuniões ficam arquivadas nesta Coordenação-Geral e 

poderão ser disponibilizados a qualquer momento, quando solicitado, para membros 

da Câmara ou da sociedade civil, podendo ser baixadas através do link abaixo: 

 

 

APROVAM E ASSINAM ESTA MEMÓRIA 

 Nome  Assinatura  

Presidente: Arlindo Moura   

Secretário: Luis Eduardo Pacifici Rangel   

Supervisor: Antônio Siqueira Assreuy  

 


